

## ESTUDIANTES SECUNDARIOS ENTREGAN PROPUESTA REFORMA EDUCATIVA CHILE

21/09/2012

Tomada de *El País*, Costa Rica<sup>1</sup> 



**Estudiantes de secundaria se manifiestan, algunos en ropa interior, el lunes 20 de agosto de 2012, en Santiago de Chile. Los estudiantes de secundaria chilenos ratificaron la convocatoria a un paro nacional el próximo jueves y anunciaron el inicio de un "nuevo estallido social" en el país, mientras en Santiago se produjeron nuevas ocupaciones de liceos y desalojos por parte de la policía. EFE/ Mario Ruiz**

Santiago de Chile, 21 ago (dpa) - Los estudiantes secundarios de Chile entregaron hoy su propuesta para la reforma de la educación nacional, tras la intensificación de las protestas desde la semana pasada con la ocupación de cerca de 20 colegios a lo largo del país.

La Coordinadora Nacional de Estudiantes Secundarios (Cones) entregó el "Compendio de demandas y propuestas estudiantiles", que propone medidas para modificar su estructura actual desde el nivel básico hasta el ingreso a la educación superior, tras realizar un diagnóstico a la educación pública.

---

<sup>1</sup> [http://www.elpais.cr/frontend/noticia\\_detalle/2/71518](http://www.elpais.cr/frontend/noticia_detalle/2/71518)

“Además de demandar plantea propuestas concretas de cómo materializar nuestras demandas y convertirlas en realidad”, indica el informe entregado por una de las organizaciones más importantes de los estudiantes secundarios de Chile.

Los estudiantes requieren, entre otras demandas, que la administración de los colegios básicos y secundarios no dependa de las municipalidades, para lo cual sugieren la creación de una Agencia Nacional de Educación Pública que actúe como sostenedora financiera y pedagógica de los establecimientos públicos.

En relación a la continuidad de estudios desde las instituciones secundarias a las superiores, los estudiantes agrupados en la Cones exigen eliminar la Prueba de Selección Universitaria (PSU), puesto que esta herramienta “sólo favorece a la desigualdad”.

En Chile, de los 100 mejores colegios secundarios en la PSU en 2011 sólo dos eran públicos.

Frente a la problemática del sistema educacional chileno actual, instaurado en 1982 por la dictadura de Augusto Pinochet, los estudiantes secundarios han radicalizado las protestas que mantienen desde 2011, con la ocupación de cerca de 20 colegios a lo largo de Chile durante las últimas dos semanas.

De estos establecimientos cerca de siete, ubicados en Santiago de Chile, han sido desalojados y retomados por el alumnado, medida que se suma al llamado a movilización para el próximo jueves 23 de agosto.